

Ramadanfest: Geschwisterlichkeit stärken

﴿ مَنْ عَمِلَ صَالِحًا مِنْ ذَكَرٍ أَوْ أَنْتَىٰ وَهُوَ مُؤْمِنٌ فَلَنُحْيِيَنَّهٗ حَيٰوةً طَيِّبَةً وَلَنَجْزِيَنَّهُمْ أَجْرَهُمْ بِأَحْسَنِ مَا كَانُوا يَعْمَلُونَ ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ قَالَ:
« تَهَادَوْا فَإِنَّ الْهَدْيَةَ تَذْهَبُ وَحَرَّ الصَّدْرِ... »

Verehrte Muslime!

Der gesegnete Monat Ramadan ist nun vorüber. Wir sind traurig, weil wir uns vom Ramadan verabschieden. Gleichzeitig freuen wir uns, heute gemeinsam das Ramadanfest zu begehen. Festtage festigen das Miteinander, die Liebe und den gegenseitigen Respekt. Wir danken Allah, dass wir diese Tage erleben dürfen. Segen und Frieden seien auf unserem geliebten Propheten Muhammad ﷺ, der diese Tage als Tage der Freude, der Glückseligkeit und des Gottesgedenkens beschreibt.

Liebe Geschwister!

Im Koran heißt es: „**Wer das Rechte tut und gläubig ist, sei es Mann oder Frau, dem werden wir ein gutes Leben geben. Und wir werden ihn nach seinen besten Werken belohnen.**“¹ Möge Allah unsere Taten, Ibâdas und Spenden im Monat Ramadan annehmen und um ein Vielfaches belohnen. Auch haben wir haben im Ramadan wertvolle Gewohnheiten erworben. Diese sollten wir weiterführen und unsere Beziehung und Hingabe zu Allah weiterhin pflegen.

Verehrte Muslime!

Festtage sind Tage der Geschwisterlichkeit und des Zusammenhalts. Lasst uns unsere Liebsten, Eltern, Verwandten, Freunde und Bekannte persönlich besuchen oder zumindest anrufen, wenn sie weiter weg leben. Lasst uns für unsere Verstorbenen beten und die Fâtiha rezitieren.

Wir erinnern uns an das koranische Gebot: „**Die Gläubigen sind einander Geschwister.**“² Also lasst uns zusammenzukommen und gemeinsam eine schöne Zeit verbringen. Lasst uns Streitigkeiten beiseitelegen und uns bemühen, Zerstrittene zu versöhnen.

Unser geliebter Prophet ﷺ sagte: „**Beschenkt euch gegenseitig, so werdet ihr einander lieben.**“³ Lasst uns also die Herzen unserer Geschwister gewinnen, indem wir sie beschenken, ihnen eine Freude machen – sei es auch nur durch schöne Worte und Komplimente.

Liebe Geschwister!

Unser geliebter Prophet ﷺ sagte: „**Der Muslim ist der Bruder jedes Muslims**“⁴ und betonte die geschwisterliche Beziehung unter allen Muslimen. Wir beten für unsere Geschwister an fernen Orten. Besonders für jene, die Not und Unterdrückung erleiden – in Ostturkestan, in Kuds und anderen Teilen der Welt.

Diese wenigen Tage sind nun die Gelegenheit, unseren Kindern und Enkelkindern die Besonderheit unserer Festtage spüren und erleben zu lassen. Wir können die Gelegenheit nutzen, damit sie unvergessliche Festtage erleben und ein positives Bewusstsein für diese Zeit entwickeln.

Möge Allah all eure Ibâdas annehmen. Möge er allen armen und bedürftigen Menschen Frieden und Ruhe schenken und uns allesamt glückliche Festtage erleben lassen. Âmîn.



¹ Sure Nahl, 16:97

² Sure Hudschurât, 49:10

³ Tirmizî, Weaâ, 6

⁴ Buhârî, Mazâlim, 3